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СМИ о нас

Город – мечта: Сквер «Мондриания»,  или

зеркальный уголок Волгограда 

Студенты-архитекторы придумали, как облагородить уголки отдыха в

Ворошиловском районе г. Волгограда.

Прогуливаясь по Волгограду в День города, я обратила внимание на красочные стенды,

установленные на верхней террасе Набережной. Рядом несколько молодых ребят бурно

обсуждали с представителями старшего поколения то, чего не хватает Волгограду и как

сделать город более ухоженным и красивым. Заинтересовалась и я. Предметом жарких

баталий, как оказалось, стали проекты студентов волгоградского «горхоза», которые были

представлены на стендах.

На картинках прекрасные детские площадки, уличные тренажеры, зоны отдыха, которых так

не хватает Волгограду. Причем это не просто фантастические абстракции, а вполне

реальные проекты по преображению нашего города.

Бери и делай!

Мини-кинотеатр с оранжереей

Позже я выяснила, что накануне преподаватели Института архитектуры и строительства

ВолгГТУ и члены Союза архитекторов РФ распределили студентов в творческие группы,

которые разработали 28 проектов благоустройства для всех восьми районов города. Лучшие

студенческие проекты и вошли в экспозицию, представленную на Аллее Героев 10 и 11

сентября.

На одном из эскизных проектов – скверик, расположенный перед домом №37 по улице

Рабоче-Крестьянской (напротив ТЮЗа).

Сейчас этот тенистый уголок пребывает в унынии. Часть территории занята кафе, владельцы

которого стараются поддерживать в порядке лишь прилегающую территорию. А вот

пятикурсницы Института архитектуры и строительства ВолгГТУ Надежда Абдрашитова и

Валерия Гордиенко решили показать, как в этом небольшом на вид скверике можно сделать

прекрасную зону отдыха.

Например, Надя предложила визуально расширить этот сквер с помощью зеркальных

инсталляций.

– Можно использовать зеркальный пластик или металлические зеркальные поверхности –

более крепкие и безопасные. Но именно зеркала наполнят этот тенистый уголок солнечным

светом и радужными бликами, – поясняет свое решение студентка. – Кроме того, я

постаралась максимально насытить сквер зелеными насаждениями, которых так не хватает

сегодня Волгограду. Причем не просто обустроить клумбы с цветами, а сделать наподобие
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оранжереи – высадить растения, кустарники и деревья Волгоградской области, занесенные в

Красную книгу. В нашей области произрастает много редких растений, о которых многие

волгоградцы даже не знают. Прекрасная возможность показать им всю эту красоту. Здесь же

можно построить небольшой мини-кинотеатр и площадку для выступлений волгоградских

музыкальных групп и коллективов.

По стопам авангардизма

А студентку градостроительного факультета Валерию Гордиенко на преображение сквера

воодушевил нидерландский художник и философ авангарда Пит Мондриан.

– Я так и назвала сквер – «Мондриания». У этого художника все композиции построены на

пересечениях вертикальных и горизонтальных линий, а часть ячеек он закрашивает тремя

цветами – красным, синим и желтым.

В основу своей концепции я взяла эту философию, и разбила уголок отдыха на зоны:

каждому цвету – свое функциональное назначение. Желтая зона предназначена для детей,

синяя – для занятий спортом, красная – для отдыха, – рассказывает пятикурсница. – Я хотела

сделать так, чтобы здесь было интересно и комфортно людям всех возрастов. Для любителей

активного отдыха – теннисные столы и баскетбольное кольцо, для пожилых людей – лавочки,

где можно поиграть в шахматы, для малышей – детская площадка с горками и качелями. И

даже инсталляцию предусмотрела – для любителей фото и селфи.

На вопрос: «Чего же все-таки больше не хватает Волгограду: новостроек или парков?»

девчонки в один голос ответили – «Зеленых насаждений!».

– Машин за последние годы увеличилось в несколько раз, а деревья – часть засохли, часть

вырубили. Надо насыщать город зеленью – ведь это наши легкие, наш кислород, наше

здоровье, – говорит Валерия.

Есть мнение

Элина Красильникова, кандидат архитектуры, профессор ВолГАСУ, практик и теоретик

ландшафтного дизайна:

– Не побоюсь сказать, что из стен нашего института выходят только высококлассные

специалисты. Эти ребята могут не только глобально мыслить о развитии города, но и

грамотно проектировать. Они умеют работать с градостроительным анализом, знают

проблему озеленения. И многие из их проектов уже сегодня можно брать за основу и

претворять в жизнь.

Например, работу нашего студента по преобразованию зеленой зоны у Центрального рынка –

реальный экономичный проект, который только ждет своего инвестора. Но, к сожалению,

именно в этом сейчас и заключается главная проблема – найти взаимосвязь между

разработчиками проектов и инвесторами. На сайте областной администрации уже появился

банк идей, где представлены работы наших студентов. И я думаю, именно эти ребята станут

тем импульсом, который в лучшую сторону изменит жизнь в городе.

Материал подготовлен 

в рамках проекта «Ума палата». 

На фотографиях проекты студентов 

Института архитектуры и строительства ВолгГТУ.

 2 / 2


